

令和4年度1学期終業式あいさつ

みなさん おはようございます。

今日で1学期は終わります。1学期はどうでしたか？楽しかったですか？たくさん思い出はできましたか？

先生は、自然学校や修学旅行のことが思い出に残っています。そして、先週行った、全校川たんけんが一番心に残っています。

みんなも全校の行事だけでなく、学級ごとにたくさん行事があって、たくさんの経験をしたと思います。思い出もいっぱいあると思います。

そして、もう一つ。

毎日毎日体験して、できるようになったことがいっぱいあると思います。

ひらがなも覚えました。漢字も覚えました。大きな声で本読みもできるようになりました。生活科ではトカゲのしっぽも上手に観察できました。かけ算の九九も覚えました。ひっ算の仕方も覚えました。分数の計算もできるようになりました。鉄棒も上手になりました。マットもうまくなりました。プールに顔をつけることもできるようになりました。先を見とおして計画的にマイノート学習もできました。発表の回数も増えました。いっぱいいっぱい、できるようになったことが増えたと思います。

勉強の事だけでなく、友だちに優しくできるようになった、とか、良くないことをしている子には注意できるようになった、とか、進んで発表できるようになった、掃除が丁寧にできるようになった、全校生が楽しめるように司会進行することができた、とか、空気清浄機の水の入れ替えや体育の時のマットの準備など、人の役に立つことをすすんでできるようになった、最上級生として、下級生の手本になるよう自覚をもって行動できるようになった、とか、数えたらキリがないくらい、できるようになったこと、心の成長があると思います。

この後教室で、担任の先生から渡していただく「のびる ちから」に、そんなみんなの頑張った姿がたくさん書いてあります。おうちの人といっしょに見てください。

では、質問です。

みんなは、できるようになったことはたくさんありますが、できなくなったことはありますか？ たぶん、ないと思います。

みんなは、大人に向かって、毎日毎日成長を続けています。毎日毎日できることが増えていきます。でも、すぐできる時もあれば、時間がかかることもあります。Aさんだけ見ても、すぐできる時もあれば、なかなかできない時もある。BさんとCさんを見ても、Bさんが早くできる時もあれば、Cさんが早い時もある。人によってもバラバラだし、自分の中でもバラバラなんですね。実は。

先生がいいたいことは、早い遅いは関係ない。コツコツ努力を続ければ、毎日ちょっとずつでも頑張りを重ねれば、いつかできることがいっぱい増えていくということです。

長い夏休み、健康に気をつけて、過ごしてください。

これで終わります

令和4年7月21日

丹波市立上久下小学校

校長 八尾 滋樹

